
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

         Geschäftsstelle: 
Erfurter Weg 45 
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Sprechstunde: 

Dienstags 17 - 18 Uhr 
 

INTERESSENGEMEINSCHAFT TANNENHOF 

e.V. 

Ausgabe November 2022 

 

Alle Termine auf einen Blick: 
 

Sprechstunde                                           jeden  Di.   17 - 18 Uhr 
 
Frühstück in der Geschäftsstelle         jeden 2. Mo. im Monat 9:00 Uhr 
(Anmeldung bitte bis 5 Tage vorher) 
 

Kaffeetrinken in der Geschäftsstelle            jeden Mittwoch 15:30 Uhr 
anschl. Klönen und Spielen                                                    ab 16:30 Uhr 
 
Sitzgymnastik                                           jeden Dienstag 10:30  
Smartphone-Kurs                                    jeden 1. Mi. im Monat 
 
Ausleihe von Gartengeräten                 jeden Di.  17-18 Uhr 

 Der Report  erscheint  auch auf            www.ig-tannenhof.de  ! 

http://www.ig-tannenhof.de/


Liebe Mitglieder, 
Unsere Jahreshauptversammlung wird dieses Jahr satzungsgemäß ohne 
Wahlen durchgeführt. 

Einladung zur Jahreshauptversammlung  

Am 28.11.2022 um 18:00 findet in der Geschäftsstelle der Interessenge-
meinschaft die diesjährige Jahreshauptversammlung statt.  

Dazu laden wir auf diesem Weg alle Mitglieder ein. 

Tagesordnung Jahreshauptversammlung 

1.       Eröffnung der Versammlung  
2.       Gedenken der verstorbenen Mitglieder 
3.       Anträge 
4.       Geschäftsbericht der Vorsitzenden 
5.       Rechenschaftsbericht des Kassierers 
6.       Bericht der Revisoren 
7.       Entlastung des Kassierers 
8.       Entlastung des Gesamtvorstandes 
Anträge von Mitgliedern müssen 8 Tage vor der Versammlung in schrift-
licher Form dem Vorstand vorliegen. 

Bei der Jahreshauptversammlung wird von einem Experten der Stadtwerke 

Düsseldorf ein Vortrag zur Energieeinsparung gehalten. 

Das Tragen einer Schutzmaske ist nicht verpflichtend, wird aber emp-

fohlen.  

 

Veranstaltung in der Geschäftsstelle 

Der Vorstand hat beschlossen, während der Heizperiode die Räume spar-

sam zu erwärmen. Deshalb werden alle Termine auf Dienstag und Mitt-

woch gelegt. 

Das Adventsfenster wird, trotz des Aufrufs zum Energiesparen, einge-

richtet. Wir meinen, dass auch optimistische Lichtpunkte in dieser düste-
ren Zeit leuchten müssen und nicht alle Bräuche dem Sparzwang geopfert 

werden sollen. 



Die Weihnachtsfeier für unsere Senioren fällt wegen der unsicheren 

Corona-Situation dieses Jahr aus. Wir beabsichtigen stattdessen ein Früh-

lingsfest auszurichten. 

Der Smartphone-Kurs findet ab jetzt wieder regelmäßig statt.  

Zunächst jeden ersten Mittwoch im Monat, beginnend am 2.11.2022.  

Bitte melden Sie sich vorzeitig an entweder in der Geschäftsstelle oder 

unter handykurs@online.de . 

Der Spielenachmittag mit Kaffeetrinken mittwochs ab 15:30 Uhr läuft 

mittlerweile wieder mit reger Beteiligung. Bitte denken Sie weiterhin an 

die zunehmende Covid-Infektionsgefahr und erfragen Sie vorab die Teil-

nehmerzahl. 

Für die Sitzgymnastik wird noch ein Trainer oder eine Trainerin gesucht. 

 

Unterführung am Gerresheimer S-Bahnhof 

Mit großer Unterstützung durch die Mit-

glieder unseres Vereins wurde für die 

Umsetzung einer fußgänger- und radfah-

rerfreundlichen Unterführung unter dem 

S-Bahnhof Gerresheim gekämpft. In ei-

ner Unterschriftenaktion drückten 1700 

Unterstützer ihren Protest aus. 

Der Düsseldorfer Oberbürgermeister Dr. 

Stephan Keller wollte diesen Tunnel, für den schon seit 2015 ein fertiger 

Bauvorschlag vorliegt, aus Kostengründen nicht mehr bauen lassen. Dabei 

ist es für alle Bürger, die nicht das Auto benutzen, eine Zumutung bzw. 

unmöglich die Bahntrasse zu queren.  

In der Sitzung des Verkehrsausschusses der Stadt Düsseldorf wurde gefor-

dert, die Planung des Tunnels zunächst fortzuführen bzw. Alternativen zu 

entwickeln. Der Stadtrat kann somit am 17.11. die weitere Durchführung 

nicht stoppen. 
Das ist ein erster Erfolg unserer Aktion. Vielen Dank an alle Unterstützer. 

In jedem Fall müssen wir alle den Druck für einen zügigen Bau einer Un-

terführung hochhalten.  

 

 

mailto:handykurs@online.de


Gaslaternen 

Mit Erfolg haben wir uns für den Erhalt der historischen 

Gaslaternen eingesetzt. Aufgrund der veränderten Be-

dingungen der Gasversorgung infolge des Ukraine-

Kriegs müssen natürlich alle Einsparungsmöglichkei-

ten berücksichtigt werden. Uns ging es in erster Linie 

um die Laternen in ihrer Bauform. Diese können ja auch 

problemlos auf eine ansprechende und gut regelbare 

LED-Beleuchtung umgerüstet werden. Das ist jedoch 

mit nicht geringen Kosten verbunden. Gerade werden 

allerdings um die Gaslaternen sogenannte Prallschutz-

bügel installiert. Damit soll die Gasleitung bei dem 

Aufprall eines Kraftfahrzeugs geschützt werden. Die 

Kosten für die Aufstellung dürfen insgesamt auch 

enorm sein. Bei Elektrozuleitungen wäre das nicht nö-

tig. 

 

Düsselrenaturierung 

Der 2. Teil der Düsselrenaturierung hat mit 

der Fällung der Pappeln begonnen. Die land-

schaftsgestaltenden Maßnahmen des 1. Düs-

selabschnitts sind innerhalb eines Jahres von 

Juni 2019 bis Juni 2020 umgesetzt worden. 

Es tat schon irgendwie weh, zu sehen, wie 

diese Baumriesen maschinell zerlegt wurden. 

Einige schienen noch gesund zu sein, aber 

selbst diese hätten aufgrund ihres Alters 

Starkwinden eventuell nicht mehr standgehal-

ten. Die meisten Anwohner, bis hin zum Tan-

nenhofweg, sind allerdings froh nicht mehr 

mit den gewaltigen Samenmengen im Frühsommer konfrontiert zu wer-

den. Einige Allergiker sind schon deshalb weggezogen. 

Der für die Renaturierung nötige weitere Baumschnitt im Düsselverlauf 

wird vermutlich bis März durchgeführt. 



Energiewende beim Endverbraucher 

In Zusammenhang mit der Gasverknappung wird verstärkt auf Anschaf-

fung von Solaranlagen und Wärmepumpen hingewiesen. Häufig kommt es 

zu sehr unterschiedlichen Behauptungen über die Installationsbedingun-

gen. 

So stehen laut Verbraucherzentralen „die Vorschriften der Netzgesell-

schaft Düsseldorf der Energiewende im Weg“,  

Jörg Sutter, Referent für Photovoltaik bei der 

Verbraucherzentrale sagt, dass Netzbetreiber 

bei Minisolaranlagen auf der Installation ei-

ner „Wieland-Steckdose“ durch einen Elekt-

riker bestehen.  Das sei aber mit unnötigen 

Kosten verbunden. In Deutschland sind aber 

von den 190000 Steckersolargeräten 80% mit der 

üblichen Schuko Steckdose angeschlossen und das 

sei laut Sutter für ein- bis zweizellig Geräte auch 

ohne Sicherheitsbedenken möglich. Zudem näh-

men Elektriker Aufträge für die Installation von 

nur einer Dose erst gar nicht an. 

Wärmepumpen vor allem in Altbauten sind umstritten. Das Problem aus 

Sicht mancher Fachleute: Zwar könne die Wärmepumpe tatsächlich eine 

effiziente und nachhaltige Heizmöglichkeit sein. Dies gelte jedoch vor al-

lem in Neubauten und nicht im Bestand. 

Dieser Auffassung widerspricht nun eine Auswertung der Denkfabrik 

Agora Energiewende. Demnach zeigten aktuelle Analysen, dass Wärme-

pumpen auch in bestehenden Gebäuden effizient Wärme erzeugen 

könnten. Die Auswertung bezieht sich unter anderem auf Untersuchungen 

des Fraunhofer-Instituts  ( https://bit.ly/3zmbPYK )  für Solare Energiesys-

teme ISE sowie einen Bericht  von Wissenschaftlern der Ostschweizer 

Fachhochschule ( https://bit.ly/3DwG4xJ ). 

 

Vorgarten der IG-Tannenhof 

Wir möchten den kleinen Garten vor der Geschäftsstelle Erfurter Weg 

gerne mit weiteren mehrjährigen Stauden bepflanzen und bitten um Pflan-

zenspenden. Stellen Sie einfach einen Ableger unter den Büschen rechts 

neben Vorgarten, wenn möglich beschriftet, ab. Vielen Dank! 

https://bit.ly/3zmbPYK
https://www.ost.ch/fileadmin/dateiliste/3_forschung_dienstleistung/institute/ies/wpz/sonstige_wichtige_dokumente/2020_jahresbericht_feldmessungen.pdf
https://bit.ly/3DwG4xJ

